



*Perpétuer la Mémoire de la Résistance et de la Déportation Etre Vigilants  
Transmettre aux nouvelles générations*

# Résister

# Aujourd'hui

Bulletin d'informations n° 66

ASSOCIATION CRÉÉE EN 1994

OCTOBRE 2016 N° 66

## Les principes éclairants de RÉSISTER AUJOURD'HUI

Pendant que la France s'enflammait sur des questions vestimentaires comme pour exorciser la terreur des derniers attentats, nous nous mobilisons de notre côté (et avec d'autres associations de résistants) pour dénoncer la tenue d'un camp de jeunes fascistes dans les Hautes Alpes (Salérans) dont le but était d'exalter la mémoire de Pétain et de promouvoir sa réhabilitation, pour dénoncer les hommages rendus à Pétain sur l'île d'Yeu par des jeunes identitaires menés par Yvan Benedetti, pour suivre les informations « fuités » du « gouvernement » prorusse de Donetsk faisant apparaître l'implication de jeunes Français issus de presque toutes les chapelles d'extrême-droite (ex-militants de Troisième voie (groupuscule skinhead dirigé par Serge Ayoub, dissous en 2013, suite à l'assassinat de Clément Meric), Bloc Identitaire ou membres du Parti de la France, adeptes de la quenelle...) et pour nous offusquer d'apprendre que l'Europe subventionnait des associations ou des fondations liées ouvertement à des partis d'extrême-droite (pour exemple : 400 000 € à une fondation liée à un parti européen d'extrême-droite "Alliance pour la Paix et la Liberté" (Cette formation rassemble divers partis radicaux d'extrême droite, dont le NPD allemand et l'Aube dorée grecque) et 197 625 € supplémentaires pour financer cette année une réunion néonazie à Stockholm !!!

Vous pourriez rétorquer que ces groupuscules d'extrême droite ne sont que des épiphénomènes et que l'on ne devrait pas leur donner plus d'importance qu'ils n'en ont : les ignorer, ce que nous avons souvent fait, c'est les laisser dans leur idéologie maurassienne au relent de naphtaline mais il arrive un moment où on ne peut plus tolérer leur jeu décomplexé, intrusif, violent qui devient intolérable dans un espace encore démocratique et républicain

Nous savons bien et l'histoire nous a maintes fois montré que la violence quelle qu'en soit la forme fait partie de l'arsenal idéologique de l'extrême droite : c'est leur seul moyen de militer, c'est même le plus prestigieux de tous, la forme suprême de l'engagement pour "préparer l'avènement de l'Ordre nouveau", comme ils l'appellent.

**IMPORTANT A NOTER : notre Assemblée générale 2016 se déroulera le 8 octobre au Camp des Milles**

**Résister Aujourd'hui** vous demande de ne pas sous-estimer la capacité de nuisance de ces individus, jeunes oui mais dont les idées sont d'un archaïsme tels qu'ils n'ont plus les mots mais seulement la violence pour les exprimer.

Quant à nous, nous devons nous interroger sur cette société qui laisse dériver nos jeunes sur des vagues idéologiques de plus en plus brutales, nous devons nous interroger sur nos idéaux démocratiques et républicains qui ne trouvent pas d'écho dans une grosse partie de la jeunesse : (64% d'entre eux ne sont pas allés voter lors des dernières élections et 34% de ceux qui sont allés aux urnes ont voté F.N.)

On voit, dans notre pays comme ailleurs, des peurs réelles ou fantasmées qui déclenchent des engrenages: les préjugés et les amalgames conduisent à l'exclusion mentale puis aux insultes, aux agressions physiques individuelles puis collectives, aux replis, aux rejets voire même aux assassinats.

Nous avons le devoir de défendre la démocratie, nous avons le devoir d'exiger que la démocratie soit défendue mais nous avons aussi le devoir de prouver aux jeunes que seul le modèle de la république, une et indivisible, laïque et fraternelle, est notre seule issue. Il en va de notre responsabilité collective.

**Catherine PIAT, Présidente**

### Sommaire

**Page 1 :** Edito de la Présidente

**Page 2 :** Assemblée Générale + Conférence du 8 Octobre avec Annie LACROIX-RIZ

«J'ai rêvé d'un autre monde» : Rencontre avec les jeunes

**Page 3 :** C'était il y a 100 ans : le FRONT POPULAIRE  
Hommage à Michel CACCIOTI

**Page 4 :** Hommage à Raymonde TILLON

**Page 5 :** Bulletin d'adhésion 2016

**Page 6 :** Comité de parrainage

**' CE BULLETIN VOUS INTÉRESSE. DUPLIQUEZ-LE À 10 OU 100 EXEMPLAIRES, DIFFUSEZ-LE AUTOUR DE VOUS**

## Résister Aujourd'hui

organise son **AG** le 8 Octobre sur 2 demi-journées:

- ▶ Le matin au Camp des Milles
- ▶ L'après-midi au Théâtre Bellegarde sur Aix en Provence avec **Annie LACROIX-RIZ**

Cette conférence-débat est ouverte à toutes les personnes désireuses de s'informer et de débattre dans le respect et l'écoute de l'autre

### Résister Aujourd'hui

<https://www.facebook.com/ResisterAujourd'hui>  
resister@resisteraujourd'hui.com

Vous invite à une conférence-débat  
**"La montée de l'extrême-droite en France et en Europe"**  
(avec rappels historiques pour mieux éclairer le présent)

Avec la participation de :  
**Annie Lacroix-Riz**



Historienne, Professeur émérite d'Histoire contemporaine à l'Université Paris VII - Denis Diderot.

**le 8 Octobre 2016 à 14H30**

Théâtre Bellegarde (ex MJC Bellegarde)  
37bis Bd. Aristide Briand 13100 Aix en Pce.

**Venez nombreux !**

entrée libre  
parking le + proche : Parking Bellegarde

« J'ai rêvé d'un autre monde : les jeunes s'expriment » était le thème de cette journée champêtre, festive et populaire, organisée par « Résister Aujourd'hui » afin de donner la parole aux jeunes de tous horizons politiques ou confessionnels, fidèle à l'esprit du Conseil National de la Résistance et de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme.

## PAROLE AUX JEUNES SUR GARDANNE le 11 juin 2016

Avant le débat, le groupe musical « **les True Duke** » nous ont régalié de morceaux de leur composition et de vieilles reprises. Puis notre Présidente, **Catherine Piat**, a évoqué le C.N.R et rappelé que c'est en pleine guerre que la Résistance a élaboré

un programme ambitieux pour une nation solidaire ; « réunis clandestinement autour de Jean Moulin, les représentants des 8 grands mouvements de la Résistance rédigeaient le programme des « Jours heureux » pour construire un modèle de société que beaucoup de nations nous envient encore à ce jour mais que certains essaient systématiquement de détricoter car non conforme aux lois du marché ». Stéphane Hessel disait en 2014 : « Il y avait dans le programme du CNR l'affirmation d'une vision et cette vision est toujours valable aujourd'hui. » et c'est pour cela que **Résister Aujourd'hui**, par la voix de sa Présidente, lance à tous un appel à :

- ◆ Résister aux tendances individualistes et consuméristes,
- ◆ Résister aux dérives racistes
- ◆ Avoir foi dans cette jeunesse qui se réveille et qui revendique un monde plus juste et plus généreux; (**Les Nuits debout** en sont un signe, signe que nos valeurs communes sont bien partagées et que l'Humain doit primer avant tout).
- ◆ A ne pas se laisser impressionner par ceux et celles qui voudraient nous faire croire que le danger est partout et qu'au nom de la sécurité, nous devons accepter d'y perdre en droits fondamentaux

par **Thomas Bouillet** de la LDH, entouré d' **Eléonore Leprettre**, conseillère régionale (Jeunes du Modem), de **Francois Lannuzel** (Jeunes Socialistes), de **Johan Laflotte** ( Ecologistes), de **Nicolas Pulicani** (Jeunes Gaullistes), de **Mathias Delozzo** (PG) et de 2 lycéens, **Sibeline** et **Philippe**, lauréats du Concours National de la Résistance & de la Déportation a tenu toutes ses promesses avec des discussions franches et constructives sur des questions d'actualité telles que:

« Considérez-vous les valeurs de la Résistance comme ringardes, exemplaires ou universelles et pourquoi ? »  
« Contre quoi et pour quoi résister aujourd'hui ? »  
« Peut-on le faire seuls ou unis, quelles que soient nos opinions politiques ou confessionnelles comme l'ont fait nos aînés autour de Jean Moulin lors de la rédaction des Jours Heureux? »

**Nous remercions très chaleureusement la ville de Gardanne qui nous a offert ce cadre de verdure, son personnel et le matériel nécessaire à la bonne tenue de cette rencontre.**

**Serge VIAL**

80 ans se sont écoulés depuis l'arrivée au gouvernement de la France du Front Populaire.  
Il aura duré de Juin 1936 à Juin 1937 : un an !

**Un anniversaire important**, pour toutes les forces progressistes de notre pays, **mais dont peu de média se sont emparé**, pour le glorifier ou du moins l'explicitier envers la jeunesse d'aujourd'hui !

Léon Blum accède à la présidence du gouvernement en Juin 36 et son objectif est d'installer une politique sociale  
Il préconise une augmentation du pouvoir d'achat des masses, un partage du travail par la diminution du temps de travail hebdomadaire et bien sûr l'octroi de congés payés.

Ainsi l'héritage de 1936 peut-il se définir comme l'avènement de la dignité ouvrière, par la primauté donnée à la culture, aux loisirs accessibles et à l'éducation populaire. Avant de devenir l'homme politique que l'on connaît, Léon Blum est un intellectuel raffiné et sensible qui désire redonner « La joie de Vivre » !

Très vite, les mesures sociales et culturelles vont faire connaître aux plus démunis des changements de vie inespérés .

Dès le 4 juin sont signés les accords de Matignon qui déclenchent :

- ▶ L'augmentation des salaires les plus bas ;
- ▶ Le droit à la pratique syndicale ;
- ▶ L'élection de délégués du personnel dans les entreprises ;
- ▶ Les 40 heures de travail par semaine ;

Et bien entendu les congés payés ,l'accès à la culture et aux loisirs sportifs .

Dès 1919 **Léon Blum** déclarait : « Le prolétariat a droit, si je puis dire, à toutes les fleurs que ce travail a fait naître, à toutes les jouissances de la culture, à toutes les jouissances de l'Art... »

Il sera aidé dans cette tâche de démocratisation par deux hommes dont le nom reste dans les mémoires et aux frontons de nos écoles et installations sportives :

**Jean Zay et Léo LaGrange** qui déclarait, le jour même de son élection :

«Notre objectif consiste à créer le sens de la joie et de la dignité ! Il faut mettre à la disposition des masses toutes les espèces de loisirs. »

**2016 : 80 ans plus tard !** Que reste-t-il de ces acquis ?

Dans nos institutions démocratiques, fort heureusement, l'héritage reste entier, sur la forme !

Mais qu'en est-il du fond ? Il nous faut continuer à combattre pour garder vivant le sentiment de « joie de vivre » acquis par la dignité de l'homme acteur de son devenir !

Ce sont ces mêmes valeurs que RA défend ! Ne restons pas passifs devant le démantèlement insidieux de ce que nous ont apporté de tels humanistes !

**Jocelyne SEVE**



### **Michel CACCIOTI honoré au collège Villon à Marseille**

Notre ami Michel Cacciotti (Robert dans les rangs des Francs Tireurs et Partisans Français), ancien Résistant, membre d'Honneur de notre association, vient d'être honoré, le 8 septembre 2016 au collège François Villon à Marseille (11<sup>ème</sup>) par la pose d'une plaque commémorative; une salle de cet établissement porte désormais son nom.

Pour Christophe Santini, principal du collège s'adressant à Michel « des générations de jeunes ont écouté votre aventure personnelle qui a rejoint l'histoire de notre pays » ils ont rencontré « un homme engagé, un résistant, un de ces héros qui ont contribué à façonner le visage de notre société contemporaine, cela restera à jamais gravé dans leur mémoire » ;

Et Michel Cacciotti, qui vient d'avoir 90 ans, de déclarer : « Nous les anciens, pensions que la dictature et les actes fascistes ne menaceraient plus notre existence. Hélas, tout nous conduit à constater le contraire, ce qui exige encore plus de nous. Il nous faut donc poursuivre, développer nos rapports avec la jeunesse qui est l'avenir de notre pays »

**Michel VIAL**

Solidaire du programme du Conseil National  
de la Résistance,  
**l'Association des Amis de  
Richard Martin**  
oeuvre pour la défense d'une Culture pour Tous,  
soutient et pérennise les actions culturelles  
du théâtre Toursky.  
Sa vocation militante lui confère un rôle fort  
dans la promotion des idées humanistes, de tolérance et de paix.

*Adhérez*  
Théâtre Toursky  
16, passage Léo Ferré  
13003 Marseille  
Tél. : 04.91.02.58.35

## Hommage à Raymonde Tillon

Résistante-Déportée, Raymonde Nedelec Tillon nous a quitté le 17 juillet, à Paris, à l'âge de 100 ans.

Elle était membre du Comité de Parrainage de "Résister Aujourd'hui" depuis sa création en 1994.

Engagée tôt dans la Résistance, arrêtée le 31 mars 1941 et condamnée à 20 ans de travaux forcés par le tribunal maritime de Toulon.

Emprisonnée tour à tour à Marseille, Toulon et Lyon, elle a ensuite été livrée aux allemands et déportée en 1944 au camp de Sarrebruck, puis à Ravensbrück, avant de s'extirper de l'horreur en avril 1945. « *Quand je suis revenue à Paris, disait-elle, pesant à peine 35 kgs, j'ai appris le décès de mon mari, Charles Nédelec, mort d'épuisement dans la Résistance* »

La bravoure de Raymonde lui valut la médaille militaire et la croix de guerre puis la croix de chevalier de la Légion d'honneur. A la libération, elle épousa Charles Tillon, commandant en chef des FTP sous l'Occupation, puis ministre du général de Gaulle et fût sa "fidèle secrétaire" jusqu'au bout. Raymonde avait eu la joie d'être élue, en octobre 1945, parmi les premières femmes électrices et éligibles, députée communiste de Marseille.

Nous ne pouvons que lui rendre hommage pour son esprit de liberté, sa soif de justice et sa lutte contre l'arbitraire sous toutes ses formes.

Merci Raymonde pour avoir fait ce que tu as fait et pour avoir été, tout au long de ta vie fidèle aux valeurs et aux idéaux d'humanisme et de Liberté.

Tu n'étais pas nostalgique et faisais « *une confiance extraordinaire à la jeunesse* »

Certains d'entre nous se rappellent de tes témoignages notamment aux « Arts et Métiers » d'Aix en Provence. Tu resteras toujours pour « Résister Aujourd'hui » une belle figure et une source d'inspiration pour les générations futures.

« *J'écris ton nom, Liberté* » de Raymonde Tillon, aux éditions du Félin, Collection Résistance-Liberté-mémoire, 212 pages, Préface de Germaine Tillon, Postface de Charles-Louis Foulon

**Toute l'équipe de Résister Aujourd'hui**

# Résister Aujourd'hui

- L'Association a pour but de perpétuer la Mémoire de la Résistance, de la Déportation et de tous ceux qui ont participé de manière efficace à la Résistance
- S'inspirant de cette mémoire, elle mène toutes les actions permettant de promouvoir les Valeurs Humanistes et se montre très vigilante en dénonçant toutes les atteintes aux Droits de l'Homme.
- Elle défend l'esprit et les valeurs du programme du Conseil National de la Résistance et de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme.
- Elle stigmatise toute apologie renaissante du racisme, de la xénophobie, des nationalismes exacerbés, de l'antisémitisme, de l'intolérance, de l'épuration ethnique, des résurgences sous toutes leurs formes du fascisme et du nazisme.
- Elle s'oppose résolument à toute tentative de type négationniste visant à dénaturer les actions, l'esprit et les valeurs de la Résistance, à contester les "crimes contre l'Humanité"
- Elle défend les intérêts moraux et l'honneur de la Résistance, des Résistants et des Déportés.
- L'Association demeure indépendante de tous Partis et Religions.
- Il n'y a pas d'incompatibilité entre le fait d'être membre de l'Association et l'appartenance à une organisation plus spécifique émanant de mouvements d'anciens Résistants ou d'anciens Déportés

NOM.....prénom.....Age.....

Profession.....

Adresse.....

e.mail.....@.....

Tel fixe.....portable.....

\* Cotation annuelle.....20€ ..... €

\* Cotation annuelle (conjoint, enfants).....10€ x....personnes =..... €

\* Sans emploi, étudiant, lycéen, faible revenu... 5€ x.... personnes =..... €

\* Je participe aux frais du bulletin..... 5€..... €

**et (ou) je soutiens l'Association**

15€... 20€... 30€... 50€... 75€... 100€... 150€... 200€..... €

(entourez la somme et reportez-la en fin de ligne)

**TOTAL du règlement..... €**

\* par chèque bancaire libellé à " Résister Aujourd'hui"

\* par CCP libellé à « Résister Aujourd'hui » CCP 11078 37 K Marseille

\* Je vous communique, au verso, noms et adresses de personnes motivées par les buts de l'association.

Date :.....Signature.....

**Bulletin d'adhésion ou de soutien accompagné de votre règlement adressé à:**

**Siège national : le Ligourès, place Romée de Villeneuve, 13090 AIX en Provence**

[www.facebook.com/ResisterAujourd'hui](http://www.facebook.com/ResisterAujourd'hui) e-mail : [resister.aujourd'hui@gmail.com](mailto:resister.aujourd'hui@gmail.com)

# Résister Aujourd'hui

Perpétuer la mémoire de la Résistance et de la Déportation. Être vigilants  
Transmettre aux nouvelles générations

Le 29 septembre 2016

## Comité de parrainage

Lucie AUBRAC +

G. d'ASTIER de la VIGERIE

Dominique BAUDIS +

Colonel R. BONNEVILLE +

Père Jean CARDONNEL +

Jacques CHABAN DELMAS +

Mme Marie-José CHOMBART  
DE LAUWE

Max FISCHER

Vice Amiral François  
FLOHIC

Mme Geneviève de GAULLE-  
ANTHONIOZ +

Charles GINESY

Maurice GLEIZE +

Serge GODARD

Georges GUINGOUIN +

Jacques JULLIARD

Edmond LECLANCHE

Général Jacques LECUYER +

Paul LOMBARD

Jean MATTEOLI +

Louis PHILIBERT +

Pierre SUDREAU +

Mme Charles TILLON

Madame, Monsieur, cher(e) ami(e),

Nous vous adressons notre nouveau bulletin d'infos et nous espérons que vous en apprécierez le contenu, nous sommes attentifs à vos remarques et suggestions.

Si vous partagez les buts de notre association et nos analyses, nous serions heureux de vous compter parmi nos adhérents ou nos soutiens, nous avons besoin de l'aide morale et financière du plus grand nombre.

*(Bulletin d'adhésion et (ou) de soutien au verso)*

Un simple mot ou courriel de votre part, une proposition d'article retiendront toute notre attention mais votre adhésion sera toujours d'un grand réconfort dans cette période tourmentée où nous défendons, pas à pas, l'esprit et les valeurs de la Résistance et des Droits de l'Homme contre celles et ceux qui prônent une idéologie d'intolérance et d'exclusion soutenus tacitement par une partie grandissante de la classe politique et par des citoyens désorientés de plus en plus nombreux.

Vous pouvez bien entendu, dupliquer ce bulletin, si vous le souhaitez, afin de faire connaître notre association au plus grand nombre

*(Bibliothèques, maisons des associations, etc.)*

Nous pouvons vous faire parvenir à domicile la version électronique de nos prochains bulletins, il suffit de nous communiquer votre e-mail.

Par ailleurs, vous pouvez nous communiquer les adresses postales ou e-mails de vos connaissances afin que nous leur adressions un bulletin.

Bonne lecture

« Résister Aujourd'hui »

Noms et adresses de vos connaissances (famille, amis, collègues, voisins)

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

Siège national : le Ligourès, place Romée de Villeneuve, 13090 AIX en Provence

[www.facebook.com/ResisterAujourd'hui](http://www.facebook.com/ResisterAujourd'hui) e. mail : [resister.aujourd'hui@gmail.com](mailto:resister.aujourd'hui@gmail.com)

Ce bulletin vous intéresse. Dupliquez le à 10 ou 100 exemplaires. Diffusez-le autour de vous.